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提到山东省青岛市，你
会想到什么？大海，啤酒节，
面貌一新的西海岸新区、东
部蓝色硅谷、中德生态园，甚
或“一湾双港六板块”的布局……

事实上，向海而生的青岛，还有
一条大河。大沽河，青岛人的母亲河。
而今，它以“127 公里生态景观走廊”
的独特方式，串起了青岛的城乡，改
写着沿岸人民的生活和视野。

青岛不仅有大海，还有大沽河。这
句话，正在刷新人们对青岛的印象。

生 态 走 廊

“ 走 了 60 年 的
路，竟认不出来了”

大沽河是胶东半岛最大的河流，
发源于山东烟台，一路汇集沿途支流
南下，流经青岛的莱西、平度、即墨、
胶州和红岛 5 个区市，于胶州码头村
南注入黄海的胶州湾。

“2012 年 2 月 8 日，治理工程正
式动工，到今年上半年，完成投资
70 亿元，防洪、拦河闸坝、道路桥
梁、绿化等骨干重点工程以及配套
设施项目全部完工。”大沽河治理工
程指挥部副总指挥李华贵介绍说。

78 岁的战宗美原籍胶州市河荣
庄村，她记得大沽河两岸是出了名的

“一步三滑路”。18岁那年，战宗美嫁
到了河对岸。10 年前母亲去世后，她
就很少回娘家了。今年，她步行回家，
禁不住感慨：“走了60年的路，我竟然
认不出来了。”

踱步河岸，满眼的郁郁葱葱、
清水碧波。沿河 8 米宽的柏油马路，
平坦整洁；绿树红花间，一条石砌小路，蜿蜒远去，
精致安闲。目前，仅大沽河胶州段，就有国家 4A 级
景区一处、3A级景区两处，其他景点10余处。

记者注意到，由于地势起伏不平，青岛市区很少有
自行车道。而在大沽河两岸，为了方便居民健身休闲，
建造了3米宽的自行车道。5月9日，2015年全国公路自
行车冠军赛，就是在大沽河沿岸举行的。

综 合 效 益

“造福子孙的事，有啥想不
通的？”

安土重迁是中国人的习俗，而在大沽河治理过程中，
不到一个月的时间，3.65万余座坟墓就全部搬迁完毕。

韩乃初老人是平度市仁兆镇的村民，他家的农田
就在离大沽河 100米的岸边，征地拆迁、坟头迁移都涉

及他家。“治河是造福子孙的
事，有啥想不通的？”韩乃初说。

当然，韩乃初知道，当地政
府早已经规划好了未来。在大

沽河治理工程动工前，青岛市工程咨询
院已经对治理效益进行了定量、定性分
析。经测算，总体规划全部完成后，年经
济效益为 19.6亿元。其中，防洪工程 3.2
亿元，水源开发工程0.6亿元，交通工程
0.8亿元，生态工程 9亿元，旅游 6亿元。
同时，沿岸地价年均增长幅度在 12%左
右。

大沽河治理的综合效益，得到沿
岸居民的认可。2014 年 4 月，国家统
计局青岛调查队对大沽河综合治理成
效 进 行 了 调 查 ， 总 体 满 意 度 达 到
100%，其中，82.5%的居民表示非常满
意，17.5%的居民表示基本满意。

城 乡 打 通

“将城镇化进程，
提前了10年”

220公里堤顶沥青道路、13座跨支
流桥梁，极大改善了交通条件。大沽
河治理的最大受益者，就是沿河星罗
棋布的乡村和城镇。位于大沽河下游
的胶莱镇王疃社区，如今建有活动广
场、幼儿园、医养一体中心等。

据悉，沽河沿岸共建设新农村社
区 （社区服务中心） 104个。其中，中
心村融合型社区78个。

除了生活方式，当地人的生产方式
也发生了转变。这里有远近闻名的绿色蔬
菜生产基地，村民除了能够获得地租，还
可以去园区打工，一年下来，收入约3万
元。目前，大沽河沿岸有5家年销售收入

过10亿元的农业龙头企业，农业产业化水平接近80%。
“大沽河将胶州的城镇化进程，提前了10年。”胶

州市副市长胡长富说。
大沽河和它带来的变化，源于青岛的“国际城

市”追求。
早在2011年5月，上任不久的山东省委常委、青

岛市委书记李群对大沽河进行调研时说，世界著名城
市一般都既有海又有河，像巴黎的塞纳河、纽约的哈
德逊河。青岛关于河的文章大有可为。

很快，“将大沽河沿线打造成城市受益、人民受
益的新景观”，成为青岛的目标。是年年底，刚调任
12天的青岛市长张新起就到大沽河调研。4年来，大
沽河的治理正是沿着这样的思路进行的。

事实证明，大沽河治理不仅是治河，更是以河带
城，实现城市的蝶变。

压题照片：青岛大沽河景色。

本报拉萨9月7日电（记者陈沸
宇、廖文根、彭波） 7日上午，西藏
会展中心迎来了尊贵的客人。中共
中央政治局常委、全国政协主席、
中央代表团团长俞正声率代表团全
体成员来到这里，出席 《圆梦中国
西藏华章——西藏自治区成立 50

年成就展》开幕式并参观展览。
本报拉萨 9月 7日电 （记者彭

波） 中共中央政治局常委、全国政
协主席、中央代表团团长俞正声 7
日上午在西藏人民会堂会见了西藏
自治区领导班子成员、离退休老同
志、各族各界群众代表和援藏干
部，并与他们合影留念。

本报拉萨 9月 7日电 （记者彭
波、扎西、赵明昊） 中共中央政治

局常委、全国政协主席、中央代表
团团长俞正声 7 日下午率代表团部
分成员分别慰问了解放军驻拉萨部
队和武警西藏总队团职以上干部以
及自治区、拉萨市政法系统部分县
级以上干警，并与七地市维稳指挥
部视频连线。

又电 7 日晚，庆祝西藏自治区
成立 50周年文艺晚会《中国梦·雪山
欢歌》精彩呈现。俞正声与西藏各族
各界群众800余人一起观看演出。

本报拉萨 9月 7日电 （记者彭
波、王明峰） 正在拉萨出席西藏自
治区成立 50周年庆祝活动的中共中
央政治局常委、全国政协主席、中央代
表团团长俞正声，7日上午来到大昭
寺，看望慰问西藏宗教界爱国人士。

约 100 名大昭寺僧人在正门两

侧列队，以隆重礼仪欢迎中央代表
团的到来，他们点燃藏香，吹响法
号，并向贵客敬献洁白的哈达。俞
正声向大昭寺赠送了习近平总书记
亲笔题写的“加强民族团结 建设
美丽西藏”贺幛、珐琅彩平安瓶，
并向僧人发放布施。

俞正声说，藏传佛教界具有爱国
爱教的光荣传统，在西藏自治区半个
世纪的发展历程中，全区广大宗教界
人士以历辈高僧大德为榜样，拥护党
的领导和社会主义制度，为维护祖国
统一、民族团结、宗教和睦、社会和谐
作出了重要贡献。

俞正声希望广大宗教界人士，
积极引导藏传佛教与社会主义社会
相适应，不断精进学修，加强和创
新寺庙管理；寺管会要执行好、宣
传好党的民族宗教政策，认真倾听
宗教界人士意见，真诚帮助解决困
难问题，共同营造西藏宗教界和谐
稳定的良好局面。

俞正声最后祝大家身体健康，
扎西德勒！

随后，俞正声等中央代表团领
导与西藏宗教界人士代表和僧人代
表合影留念，并参观了大昭寺。

本报拉萨9月7日电（记者
彭波、韩俊杰、张梦旭） 为表达
党中央的亲切关怀和全国人民的
深情厚谊，出席西藏自治区成立
50 周 年 庆 祝 活 动 的 中 央 代 表
团，向西藏赠送多项纪念品。目
前，大部分纪念品已运抵拉萨，

并陆续发放到西藏各族各界干部
群众手中。

纪念品共计八大项，包括贺
匾、贺幛、画像、便携式太阳能电
视机、电动不锈钢酥油茶机、骨质
瓷酥油茶杯套装、镁质强化瓷吉
祥八宝茶杯、珐琅彩平安瓶等。

西藏自治区成立50年成就展开幕

俞正声率中央代表团参观
会见自治区领导班子成员、离退休老同志等

慰问驻藏部队指战员、武警官兵和政法干警

中央代表团向西藏赠送纪念品

俞正声看望西藏宗教界爱国人士
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中国海警编队巡航钓鱼岛领海
本报北京9月7日电（记者余建斌） 9 月 7 日，中国

海警2307、2308、2506舰船编队在我钓鱼岛领海内巡航。

中国海警编队巡航钓鱼岛领海
本报北京9月7日电（记者余建斌） 9 月 7 日，中国

海警2307、2308、2506舰船编队在我钓鱼岛领海内巡航。

9 月 7 日 ，
由解放军白求恩
国际和平医院为
主组建的我国第
18 批 赴 利 比 里
亚维和医疗分队
首 批 23 名 队 员
光荣出征，执行
联合国赋予的维
和任务。图为维
和医疗分队队员
罗涛和妻子亲吻
孩子。
李增辉 张震

摄影报道

出征出征

南水北调中线
入京水量超五亿立方米

本报北京9月7日电（记者贺勇） 自去年 12 月正式
通水以来，截至9月7日，南水北调中线工程累计入京水
量达到 5.09 亿立方米。其中，全市自来水厂“喝”水
3.65 亿立方米，占总来水量的 72%；大宁、怀柔水库

“存”水0.50亿立方米，占总来水量的10%；回补地下水
0.94亿立方米，占总来水量的18%。

太空水稻“莲粳 4 号”，近年来在大
连地区推广种植，目前长势良好，丰收
在望。 张春雷摄 （新华社发）

太空水稻“莲粳 4 号”，近年来在大
连地区推广种植，目前长势良好，丰收
在望。 张春雷摄 （新华社发）

图
为
俞
正
声
来
到
大
昭

寺
，
看
望
慰
问
西
藏
宗
教
界

爱
国
人
士
。

新
华
社
记
者

黄
敬
文
摄

本报北京9月7日电（记者
蒋建科） 记者7日从中国水稻研
究所获悉，该所超级稻种质创新
团队与中国科学院遗传与发育生
物研究所等单位合作，从浙江地
方大粒品种“宝大粒”中成功分
离并克隆了一个能够显著提高超
级稻产量的重要基因GS2。

研究人员发现，GS2显性等
位基因可显著增加水稻穗长和千
粒重，但株高和分蘖等变化并不
明显，从而提高水稻产量。

实验显示，GS2显性等位基
因可使我国第一个两系杂交稻的
超级稻品种——“两优培九”亲
本 9311 增加 40％以上的千粒重
和 14％以上的小区产量。而将
其与“培矮 64S”品种配成杂交
稻后，可比“两优培九”品种进
一步增产9.5％。
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近一段时间，美国一些利益集团与
反华势力蠢蠢欲动，炮制了所谓南海危
机、中国对美网络窃密、中国商业环境恶
化等话题，不顾中美关系大局，试图通过
施加舆论压力，从中获取各类利益。

中美关系的真实民意，并非像西
方舆论所传言的那么糟。据芝加哥全
球事务理事会今年 6 月的民意调查，
67%的美国民众主张对华进行“友好合
作和接触”，仅有 29%的美国民众主张
应“制约”中国崛起。

更重要的是，高达5500亿美元的中
美贸易仍保持着平稳增长，既为两国合
作前行“压舱”，又推动贸易全球化持续
发展；2014 年两国航空旅客超过 600 万
人次，且未来每年还会增长15%以上；90
多个对话机制标志着两国政策层面的
全天候沟通；美国在华企业的利润率是
美国企业在各国中最高的。

几天前，一位美国前高官对笔者
说，那些肆无忌惮的声音只是美国公
众舆论的一部分，却绑架了美国高阶
政治，甚至正在对美国的对华政策形
成压力与冲击。

笔者回应他，事实上，美国决策
层目前缺乏的，是有责任感的政治精

英以及敢于与舆论周旋、对华政策高
明的团队。尼克松时期，冷战氛围更
严酷，美国政府尚能绕开舆论，主动
构建中美元首会晤的良好基础，创造
首位访问新中国的美国总统纪录，开
始了新的世界历史进程。

对美国而言，更多的责任感，应表
现在对国际时局的认真判断和内心的
主动调适。美国政治精英需要知道，中

国已经是全球大国，营造好的中美关
系，不只是中国的利益，也是美国的利
益。耍些小伎俩，看似能获得一些局部
利益，却很有可能是因小失大。对此，美
国政治精英应该有战略气魄，主动引导
美国对华舆论向好的方向发展。

对美国而言，更多的责任感，应表
现在不断向中国释放善意。今年初，美
国劝说西方各国拒绝加入亚投行，是一
记损人最终损己的“臭招”。美国需要知

道，对华释放善意，不只是体现全球唯
一超级大国美国的气量，更重要的是提
升与保障美国的根本利益。

对美国而言，更多的责任感，表现
在客观地看待中国对美国的贡献、发展
中美关系对美国实际利益的推动。“中
国来了”不是威胁，而是利益与合作。近
年来，已破产、败落多年的“汽车城”底
特律重现生机，原因就在于中国企业持
续不断的投资。目前，中国对美投资总额
已达500亿美元，解决了8万美国人的就
业，未来5年，投资额还将扩大4倍。

崛起的中国不只是美国的合作者、
投资者，更是美国主导的战后国际秩序
的坚定支持者、改革者。中美之间有太
多超越具体议题需要全球事务合作，如
反恐、气候变化、国际安全、经济持续增
长、国际互联网安全等等。

半 个 世 纪 前 ， 美 国 “ 头 号 中 国
通”费正清教授说：“美国人若是不能
认识中国——她的历史、她的道德、
政治与哲学传统，势必会造成美国错
误的决策，也会影响国际安定。”现
在，这句话仍不过时。

（作者为中国人民大学重阳金融研
究院执行院长）

对华关系，美国须有更多责任感
■ 王 文

本报记者

潘旭涛 陈振凯


